
 

 

RAPPORT DU MAIRE SUR LES FAITS SAILLANTS DU RAPPORT FINANCIER DE LA VILLE DE 
WATERVILLE 
 
Chères citoyennes et citoyens, 
 
En conformité avec l’article 105.2.2 de la loi des cités et villes, le maire doit annuellement faire 
rapport sur les faits saillants du rapport financier de la ville. Je vous présente donc mon rapport 
pour l’exercice financier qui se termine le 31 décembre 2022.  
 
LES DERNIERS ÉTATS FINANCIERS (31 DÉCEMBRE 2022) 

 
La Ville de Waterville avait prévu pour ses activités financières, à son budget 2022, des revenus 
et des dépenses de fonctionnement équilibrés de 3 742 457 $.  

 
L’exercice financier 2022 s’est terminé avec un excédent d’exercice à des fins fiscales de                 
245 228 $. Cet excédent d’exercice s’explique par des revenus non budgétés (tel que: variation au 
rôle d’évaluation, mutations) et à certaines dépenses contrôlées ou non réalisées. 
 
De l’avis des vérificateurs, la firme comptable Raymond Chabot Grant Thornton, les états 
financiers présentaient une image fidèle des résultats d’opérations de la Ville pour 2022 ainsi que 
de sa situation financière au 31 décembre de cette même année. 

 
PROGRAMME TRIENNAL D’IMMOBILISATION et BILAN DE L’ANNÉE 2022 

 
Le programme triennal d’immobilisation de la Ville de Waterville adopté en décembre 2021 
impliquait des dépenses d’investissements souhaitables de 2 783 456 $ pour l’année 2022.  
En 2022, nous avons vu à la réalisation de plusieurs de nos objectifs, et ce, malgré l’impact non 
négligeable qu’a eu la fin de la pandémie sur l’organisation et les activités municipales. 
 
Au volet des infrastructures municipales 2022, les travaux reliés aux rues Principale Sud et 
Highland ont été finalisés par la pose de la 2e et dernière couche d’asphalte. Des travaux de 
réfection de la chaussée sur la rue Principale Nord, de la rue André au chemin Nichol, ont été au 
réalisés aux coûts de 608 906$, grâce à l’aide financière accordée par le programme d’aide 
financière à la voirie – Volet redressement. 
 
Toujours du côté de la voirie, la réfection de la rue Isabelle a été réalisée. Encore une fois, le 
soutien financier obtenu, cette fois par le programme PPA-SE et PPA-CE, a contribué à réaliser ces 
travaux d’une valeur de 444 000 $. 
  
Pour réaliser les différentes collectes, la ville a fait l’achat d’un nouveau camion afin de mieux 
répondre aux besoins de ce service. 
 
Concernant le contrat de déneigement de la route 143 pour le MTQ, le conseil a décidé de 
poursuivre ce mandat puisque cela nous a permis de dégager des revenus de cette opération, 
revenus qui sont investis dans l’entretien de nos chemins et rues. 
 
Au niveau des réseaux d’eau potable, des travaux de mise aux normes ont été réalisés pour le 
réseau du secteur Earlstown.  Ces travaux ont nécessité des avis d’ébullition. Nous avons 



 

 

finalement reçu, le 26 mai 2023, l’attestation du Ministère de l’Environnement pour lever l’avis 
en lien avec cette mise aux normes. 
 
Au département hygiène du milieu/eaux usées, nous avons donné un mandat d’étude de capacité 
afin de mieux connaitre la capacité de notre système actuel dans l’objectif de permettre 
d’accueillir des projets de développement.  
 
Au niveau du développement Champêtre, conformément à l’entente promoteur, les travaux de 
construction des infrastructures (rues et conduites) ont été réalisés, incluant la pose de la 2e et 
dernière couche d’asphalte qui a été appliquée le 29 mai dernier.  
  
Depuis son approbation en 2021, le projet du CPE de Waterville est en développement par le CPE 
l’Enfantillage de Coaticook qui en sera le gestionnaire. Le CPE et la Ville travaillent activement sur 
les plans qui doivent être approuvés par le Ministère de la famille pour une réalisation souhaitée 
pour l’automne 2023.  Les travaux reliés au chauffage, ventilation et l’électricité seront à la charge 
de la Ville puisqu’elle demeurera propriétaire de l’immeuble. 
 
Pour ce qui est du projet de transformation de l’église en Centre multifonctionnel, plusieurs 
démarches essentielles au montage financier du projet ont été réalisées et des demandes de 
subvention ont été déposées.   Une présentation à la population a été tenue le 27 avril.  
Globalement, le projet a été bien reçu par les 76 personnes présentes. Les plans du projet sont 
affichés dans la vitrine de l’hôtel de ville pour consultation. 
 
Au volet culture et communautaires, des travaux importants ont été réalisés en plusieurs étapes 
au parc d’Huntingville en 2022 et ceux-ci seront finalisés en 2023.  L’implication de notre équipe 
de voirie dans le suivi et la réalisation des travaux permettront à la Ville de minimiser l’impact de 
ce projet sur notre budget régulier d’entretien des parcs. Déjà quelques ligues de balles ont 
recommencé à utiliser le parc et tout le monde semble apprécier les nouveaux équipements.   
 
PERSPECTIVES POUR L’ANNÉE 2023_________________________________________________ 
 
Déjà en cours de préparation, des travaux importants de réfection (remplacement des conduites 
d’égout et d’aqueduc et de pluvial) de la rue Principale Nord (du pont à la rue Raymond) seront 
réalisés cet été. Le coût de ces travaux s’élèvera à un peu plus de 1 700 000$ et ils sont 
subventionnés à la hauteur de 40% par la TECQ. 
 
En vue de la réalisation de travaux dans les prochaines années, un mandat de plans et devis a été 
donné pour la rue Denis. 
 
Afin de permettre la réalisation des travaux d’aménagement nécessaire pour l’installation du CPE 
dans le bâtiment de la Passerelle II de la rue Couvent, la ville a soutenu le Centre culturel et 
communautaire de Waterville pour sa relocalisation temporaire. Ces démarches de relocalisation 
ont été complexes. Un comité a donc été créé afin de trouver des locaux répondant aux besoins 
de l’organisme. Des ressources de la MRC se sont également jointes à ce comité pour optimiser 
la démarche.  L’organisme a été en mesure de prendre entente avec le Collège François-Delaplace 
pour utiliser certains de leurs locaux pour une relocalisation temporaire, le temps que le projet 
de Centre multifonctionnel soit concrétisé.  
 



 

 

 
 
 
Depuis la pandémie le projet d’avoir à Waterville un point de service en santé a été mis sur la 
glace. Nous continuons, tout de même, de faire valoir les besoins de notre population et de 
signifier notre intérêt pour obtenir un point de services en santé ici à Waterville, ne serait-ce que 
quelques demi-journées par semaine.  Nous restons donc à l’affût pour une opportunité de 
relance de ce projet.  
 
En 2026, Waterville fêtera son 150e de fondation. Nous souhaitons former un comité 150e pour 
voir à élaborer différentes activités ou projets en lien avec cet évènement. Déjà la société 
d’histoire a levé la main pour faire partie de ce comité. Aussi l’apport de citoyens intéressés à faire 
partie de ce comité est tout aussi essentiel pour mener à bien ce projet de festivité. Si vous avez 
un intérêt pour vous impliquer au développement de ce projet, n’hésitez pas à communiquer avec 
nous et nous vous tiendrons au courant pour les premières rencontres. 
 
Je tiens à terminer ce rapport par des remerciements à l’ensemble du personnel municipal pour 
leur dévouement et leur collaboration dans l’atteinte des objectifs de saine gestion. Waterville 
est toujours en croissance et la charge de nos responsabilités en lien avec les mesures 
gouvernementales qui continue à s’ajouter à nos responsabilités augmente également. Nous 
sommes conscients que cela ajoute sur la quantité de travail à être réalisée par nos employés 
municipaux et nous voulons les remercier pour leurs soutiens et leurs collaborations de tous les 
instants. Un merci particulier est adressé à notre équipe de voirie. Ils ont su relever avec brio, et 
ce pour une deuxième année le déneigement de la 143. Cette responsabilité exige de notre équipe 
de voirie une grande disponibilité et plusieurs sacrifices en terme de conciliation travail-famille. 
La qualité de leur travail s’est clairement traduite dans la qualité de la chaussée et un meilleur 
niveau de sécurité. Finalement, j’aimerais remercier les nombreux bénévoles œuvrant avec 
dévouement et générosité dans les différents organismes et comités de Waterville. Le retour vers 
la normale est bien engagé. Avec l’engagement bénévole viens aussi le plaisir de reconnecter les 
gens de notre communauté pour faire ces petits quelques choses qui font toute la différence et 
qui font de Waterville un lieu où l’on se sent si bien.    
 
 
Nathalie Dupuis 
Mairesse 

 


